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С
ергей Собянин 
открыл новое 
здание дет-
ской школы 
искусств им. 

Глинки на улице Шоссей-
ной в районе Печатники. 
Градоначальник напом-
нил, что строительство 
шло за счёт городского 
бюджета в рамках проек-
та «Искусство — детям».

Втрое больше 
старого

— Новый корпус шко-
лы в три с половиной раза 
больше старого. Здесь 
можно заниматься не 
только музыкой, но и хо-
реографией, живописью, 
здесь большой зал, камер-
ный зал, получилась пол-
ноценная школа искусств, 
— сказал мэр Москвы.

Сергей Собянин со-
общил, что в столичных 
школах искусств занима-
ется около полумиллиона 
детей. Поэтому город по-
стоянно выделяет сред-
ства и на ремонт поме-
щений, где московские 

школьники могут зани-
маться творчеством, и на 
оснащение таких школ 
новым оборудованием. 

За последние годы в 
Москве капитально от-
ремонтировали и рекон-
струировали больше сот-
ни музыкальных школ. 
Для них построили семь 
новых зданий, в том чис-
ле и здание в Печатниках.

Купили 17 роялей 
и фортепиано

У музыкальной школы 
им. Глинки раньше сво-
его помещения не было. 
За полвека своей работы 
школа сменила несколь-
ко адресов. Новое, четы-
рёхэтажное здание на-
чали строить в 2018 году, 
а завершили в декабре 
2020-го.

В современном корпусе 
36 учебных классов, ка-
мерный, концертный, а 
также хореографический 
залы, изостудия. Тут смо-
гут заниматься до 600 уче-
ников. 

Для школы закупили 

новые музыкальные ин-
струменты, в том числе 
17 роялей и фортепиано, 
8 скрипок и виолончелей, 
15 ударных инструментов, 
6 аккордеонов, 2 саксофо-
на и многое другое. 

В порядок привели и 
территорию вокруг: вы-
мостили дорожки и тро-
туары, установили лавоч-
ки и урны, сделали газо-
ны, высадили деревья и 
кустарники.

Кроме нового здания, 
школа им. Глинки по-

лучила к 1 сентября ещё 
один подарок, как и дру-
гие столичные музыкал-
ки. Теперь можно бес-
платно заказывать автобу-
сы в Мосгортрансе, чтобы 
школьные оркестры могли 
ездить на выступления.

— Это тоже важное на-
правление, чтобы учащи-
еся не замыкались в сте-
нах школ искусств или 
в стенах своих учрежде-
ний, чтобы передвига-
лись по городу, приезжа-
ли в другие учебные заве-

дения, в обычные школы, 
где имеются очень хоро-
шие концертные площад-
ки, залы, в дома культу-
ры, — подчеркнул Сергей 
Собянин.

Игорь СИБИРЯКОВ

Открылось новое здание 
школы искусств имени Глинки 

В новом здании 36 учебных 
классов, камерный 
и концертный залы, 
изостудия

Дети здесь могут заниматься музыкой, хореографией, живописью

Тоннель под железнодо-
рожными путями на Сы-
ромятническом проезде 
будет реконструирован. 

По словам столичного 
градоначальника, озабо-
ченность судьбой проез-
да под железнодорожны-
ми путями выразили на 
встрече с мэром студен-
ты одного из московских 
университетов. 

— Этот тоннель XIX 
века является одним из 
живописных уголков 
исторической Москвы. 
Но поверх него проходит 
линия наземного метро 
МЦД-2. А для будущего 
диаметра МЦД-4 компа-

ния РЖД должна постро-
ить дополнительные пути, 
чтобы сократить интер-
вал движения пригород-

ных поездов, — говорит 
 Сергей Собянин.

Он сообщил, что один 
проект был городскими 

властями отвергнут. Ар-
хитекторы предложи-
ли полностью изменить 
внешний вид въезда в тон-

нель, привычный горо-
жанам. 

— Было дано поручение 
найти решение, которое 
сохранило бы красоту тон-
неля и решило задачу раз-
вития пригородного дви-
жения. Да и сам тоннель 
не мешает привести в по-
рядок, — сообщил столич-
ный градоначальник. 

Теперь проект, устраива-
ющий всех, готов. Сохра-
нится и облик въезда под 
железнодорожные пути, и 
оригинальное сплетение 
трамвайных путей — един-
ственное в Москве.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Тоннель у Курского вокзала после реконструкции должен 
сохранить исторический облик

К учёбе 
приступили 
1,5 млн 
юных 
москвичей

В новом учебном году 
московская система обра-
зования приняла 1,5 мил-
лиона ребят. Более 1 мил-
лиона пошли в школу, 430 
тысяч — в детские сады и 
100 тысяч студентов — в 
колледжи. Учебный год 
начался в очном режиме, 
так как ситуация с забо-
леваемостью стабилизи-
ровалась. По словам за-
местителя мэра Москвы 
по вопросам социально-
го развития Анастасии 
Раковой, общее количе-
ство заболевших за неде-
лю сократилось на 20%, а 
госпитализированных — 
на 15%. Кроме того, поч-
ти 80% школьных работ-
ников привиты обоими 
компонентами. 

С 1 октября в 100% 
школ столицы будет до-
ступен сервис «Москвё-
нок», благодаря которому 
можно заказать горячее 
питание из меню школь-
ной столовой на портале 
mos.ru.  

В Москве расширяется 
проект предпрофессио-
нального образования. 
С 1 сентября в 66 шко-
лах столицы открыва-
ется новое направление 
— медиаклассы. Здесь 
ученики ознакомятся с 
профессией журналиста, 
смогут посещать мастер-
классы и лекции на базе 
ведущих вузов.

Обновления произош-
ли и в Московской элек-
тронной школе. В этом 
году в проект включат 
45 тысяч новых инстру-
ментов и материалов: 
тесты, проектные и ис-
следовательские задачи, 
виртуальные лаборато-
рии по черчению, неор-
ганической химии, ин-
форматике, математике, 
биологии и физике. Это 
лучшие партнёрские об-
разовательные матери-
алы, популярные среди 
школьников. Они помо-
гут учителю применять 
индивидуальный подход 
к ребятам с разным уров-
нем подготовки.

Ещё одна новинка 
МЭШ — сервис «Порт-
фолио учащегося». Он по-
зволит собирать в элек-
тронном виде все дости-
жения и успехи ребёнка: 
в олимпиадах, конкурсах, 
спортивных соревнова-
ниях, секциях и во мно-
гом другом. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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На минувшей неделе  Сергей 
Собянин также побывал в 
поликлинике в Марьине, на 
Курьяновских очистных со-
оружениях, а также встре-
тился с жителями округа. 
Читайте об этом на стр. 6, 7.

Сергей Собянин посетил новое здание 
детской школы искусств имени Глинки

Тоннель под железнодорожными путями 
на Сыромятническом проезде
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С 
1 сентября по 1 
октября в сто-
лице в четвёр-
тый раз прой-
дёт «Цветоч-

ный джем» — открытый 
Международный конкурс 
городского ландшафтного 
дизайна и одноимённый 
фестиваль. На 35 площад-
ках гостей ждут 75 тысяч 
деревьев, кустарников и 
цветов. В нашем округе 
фестивальные площадки 
находятся в Кузьминках и 
в Марьине. Там побыва-
ла корреспондент «ЮВК».

Пока без концертов

Гости фестиваля мо-
гут полюбоваться дизай-
нерскими композиция-
ми из растений, сделать 
эффектные фото, попро-
бовать десерты и блюда, 
приготовленные по автор-
ским рецептам, в торго-
вых шале купить варенье 

и джем с оригинальными 
вкусами, а также сувени-
ры. Об этом рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в интервью на телеканале 
«Россия 1». 

— С 1 сентября мы от-
крыли фестиваль «Цве-
точный джем», где пред-
ставлены предметы ланд-
шафтного дизайна и ком-
позиции из растений. Мы 
отказались от каких-то 
больших концертов и ма-
стер-классов в силу суще-
ствующих ограничений. 
Но тем не менее откры-
ли возможности для го-

родской торговли, — от-
метил мэр.

А на страницах свое-
го блога Сергей Собянин 
пригласил всех желающих 
в День города, 11 сентя-
бря, принять участие в 
создании собственных 

цветочных композиций 
на 17 площадках Москвы.

Клумба в три яруса

На площадке «Цветоч-
ного джема» в Кузьминках 
впечатляет трёхъярусная 

клумба из разнообразных 
цветов и кустарников, ко-
торую украшает деревце 
рябины. Играет музыка. 
Впервые после долгого 
перерыва заработала ка-
русель. Не простаивает 
и торговля: покупатели 

с детьми подходят к па-
латке с книгами, разви-
вающими играми и канц-
товарами. Мороженщик 
тоже не скучает.

Педагог по актёрско-
му мастерству Екатери-
на Атаманченко с улицы 

Хлобыстова узнала об от-
крытии «Цветочного дже-
ма» от знакомых.

— Захотелось провести 
время в приятном месте. 
И оно точно здесь! Музы-
ка и цветы зарядили на-
строением на весь остав-
шийся день! — улыбается 
Екатерина.

Мёд из лаванды

«Цветочный джем» в 
Марьине — это средневе-
ковый замковый парк. Под 
стать и сувениры, которые 
можно здесь приобрести. 
Например, фигуры живот-
ных и птиц ручной ковки.

Но больше меня при-
влекает лавандовая палат-
ка. Здесь всё из лаванды 
или с добавлением это-
го растения: мёд, варе-
нье, сироп, сахарная пу-
дра, мука, аромаподуш-
ки и масла, мыло, свечи 
и многое другое. Не могу 
уйти без баночки мёда из 
лаванды и розы и пузырь-
ка лавандового масла.

Подруги Ольга Тыщен-
ко и Елена Улякина с Люб-
линской улицы пришли на 
фестиваль вместе с деть-
ми после школы — пока-
таться на карусели, поесть 
мороженого, полюбовать-
ся цветами.

Оксана МАСТЮГИНА

Адреса площадок 
«Цветочного джема» 
в ЮВАО: площадь Славы 
(Волгоградский просп., 
вл. 119А); ул. Перерва, вл. 52.

Эффектные фотки 
и необычные десерты

Реставрацию особняка Абрикосовых планируют завершить в будущем году 
В особняке Абрикосовых 

планируют открыть музей или 
детский образовательный 
кластер. Об этом на пресс-
показе, организованном при 
поддержке информационно-
го центра Правительства Мо-
сквы, сообщила руководитель 
проектной мастерской Алё-
на Казарова. Сейчас в зда-
нии ведутся реставрацион-
ные работы.

Особняк Абрикосовых изо-
бражён на этикетках кондитер-
ской продукции «Бабаевский». 
Вот уже почти 120 лет он сто-
ит на Красносельской улице. 
Когда-то здесь было неболь-
шое кондитерское производ-

ство, основанное Степаном 
Абрикосовым. К расцвету при-
шло при внуке Алексее. По его 
заказу архитектором Борисом 
Шнаубертом в 1902 году и был 
воздвигнут особняк со служеб-
ными квартирами в стиле рус-
ского модерна. 

В прошлом году заверши-
лось восстановление исходно-
го цвета фасада — оливкового. 
А в этом году смогли восста-
новить витражные стёкла по-
толочного плафона в одной из 
комнат. Его диаметр — около 
двух метров.

— Плафон сохранился бла-
годаря покрывавшим его сло-
ям белой краски. Он состоит 

из 11 лепестков, украшенных 
росписью, — отметила Каза-
рова. — Также на одном из 
окон нам удалось восстано-
вить кремальер — запорное 
устройство, напоминающее 
длинный шпингалет. Сейчас 
мастера реставрируют пар-
кет и фасадные витражи в 
виде сот со вставками розо-
вого и медово-жёлтого стек-
ла. Реставрационные работы, 
по словам руководителя Де-
партамента культурного на-
следия Алексея Емельянова, 
планируют завершить к кон-
цу 2022 года.

Мария 
ГОРБУНОВА

В торговых шале 
можно купить 
варенье и джем 
с оригинальными 
вкусами

В ЮВАО стартовал фестиваль «Цветочный джем»

Как украсят 
Москву в день 
города

11-12 сентября пройдёт 
День города, Москва от-
метит 874-й день рожде-
ния. Город украсят фла-
гами, праздничными пла-
катами и декоративными 
конструкциями. Ключе-
вым элементом концеп-
ции украшения станут 
слово «Москва» и цифра 
«874». Всего в городе уста-
новят свыше 3200 деко-
ративных конструкций и 
тысячу поздравительных 
плакатов.

Ирина 
ЛЬВОВА

Фестивальная площадка 
на улице Перерве

Проект восстановленного витража 
потолочного светильника
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П
о л о в и н а 
со вершен-
н о л е т н и х 
ж и т е л е й 
М о с к в ы 

планируют принять уча-
стие в голосовании на 
выборах депутатов Гос-
думы РФ в формате он-
лайн. 

Такие результаты полу-
чили эксперты-социоло-
ги во время проведённо-
го в августе опроса моск-
вичей. 

Несколько плюсов

— Ка ж дый второй 
моск вич допускает дис-
танционный формат уча-
стия в выборах, 63% зна-
ют об онлайн-голосова-
нии хорошо, 31% слыша-
ли о такой возможности, 
— говорится в сообщении, 
опубликованном на сайте 
ВЦИОМ.

При этом опрошенные 
жители столицы уверены: 
у дистанционной фор-
мы голосования есть не-
сколько явных плюсов. 
Прежде всего участни-
ки исследования отме-

чают удобство онлайн-
голосования. Выразить 
свою гражданскую пози-
цию можно из метро по 
пути на работу, находясь 
на даче или в команди-
ровке. Достаточно иметь 
смартфон, планшет или 
ноутбук и доступ в Ин-
тернет. Голосуя онлайн, 
можно не только сэко-
номить время, но не под-
вергать себя излишнему 
риску. Как считают вра-
чи, в середине сентября 
количество заболевших 
коронавирусом может 
вырасти. 

Осталось меньше 
двух недель 

Во время исследования, 
проведённого  ВЦИОМ, 
выяснился ещё один ин-
тересный факт: все без 
исключения опрошенные 
москвичи, которые уже 
записались на электрон-
ное голосование, отмеча-
ют, что подать заявление 
было очень легко. 

Сегодня уже 4,6 млн жи-
телей столицы оформили 
полную учётную запись 

на едином городском пор-
тале mos.ru. 

Именно эта учётная 
запись даст горожанам, 

уже достигшим к дате 
выборов депутатов Гос-
думы РФ восемнадцати-
летнего возраста, при-
нять участие в голосо-
вании онлайн. Подать 
заявление на участие в 
электронном волеизъ-
явлении можно до 13 
сентября включитель-
но, то есть у москвичей 
остаётся 10 дней, чтобы 
 записаться на онлайн го-
лосование. 

Выборы в Госд у м у 
пройдут с 17 по 19 сен-
тября. 

Валерий ПОПОВ

Дома, на даче, в командировке
Каждый второй избиратель готов голосовать через Интернет

Москвичи 
отмечают, 
что подать 
заявление 
было 
очень легко

Акция «Миллион призов» позволит избежать локдауна и поможет экономике
Москвичи, которые примут 

участие в голосовании на сен-
тябрьских выборах депутатов 
Госдумы РФ в режиме онлайн, 
получат шанс выиграть до 100 
тысяч призовых баллов, одно-
комнатные квартиры или ав-
томобили.

«Возможность получить один 
из 250 тысяч выигрышей в рам-
ках программы «Миллион при-

зов» будет у каждого, кто при-
мет участие в онлайн-голосова-
нии с 17 по 19 сентября. Ника-
ких других условий нет: после того 
как пользователь проголосует, он 
автоматически станет участником 
акции», — говорится в сообще-
нии пресс-службы мэра Москвы.

В эфире телеканала «Москва 
24» уже показали одну из квар-
тир, которая будет разыграна 

среди участников дистанцион-
ного электронного голосования. 
Квартиры находятся в разных 
районах Москвы, все они распо-
ложены в новых жилых комплек-
сах, и в них уже сделана чисто-
вая отделка. Розыгрыш призов 
пройдёт с 18 по 20 сентября. 
Результаты будут опубликованы 
на сайте ag-vmeste.ru. 

По мнению ректора Москов-

ского государственного юриди-
ческого университета Виктора 
Блажеева, проект не является 
лотереей. Призы даются не за 
голос в пользу определённого 
кандидата, а за участие в элект-
ронном волеизъявлении. 

— Это абсолютно социаль-
ный проект. Никто там не соби-
рается каким-то образом конт-
ролировать, как избиратель го-

лосует, — пояснил заслуженный 
юрист РФ.

Эксперты считают, что про-
грамма «Миллион призов» по-
может снизить риск заражения 
людей коронавирусом и под-
держит бизнес, восстанавли-
вающийся после ограничений.

— В Москве превалирует не 
промышленная экономика, а эко-
номика услуг — это рестораны, 

ночные клубы, фитнес и так да-
лее. Если снова будет локда-
ун, не будет выручки — соот-
ветственно, не будет зарплаты, 
последуют увольнения. Поэтому 
локдаун — совсем не вариант, 
это будет очень плохо, — сказал 
руководитель информационно-
аналитического центра «Альпа-
ри» Александр Разуваев.

Евгений БАКИН

Почему результаты электронного 
голосования невозможно подделать

 Система основана на технологии блокчейн: выбор каждого 
человека анализирует и учитывает компьютер, а не человек; 

 Нельзя искусственно «накрутить» явку: реестр «элект-
ронных» избирателей доступен всем желающим на mos.ru; 

 Вброс невозможен — избирателям, не внесённым в ре-
естр, система не даст проголосовать; 

 Проголосовать с фальшивых аккаунтов невозможно: дан-
ные проверяют через МВД, Пенсионный фонд и ЦИК. 

Явка растёт 
Впервые электронное голосование применили в 2019 году 

во время выборов в Мосгордуму. Тогда явка на голосование 
составила 21,77%. 

В 2020 году во время общероссийского голосования, связан-
ного с поправками в Конституцию РФ, участие в электронном 
голосовании принял каждый седьмой из московских избира-
телей. Явка превысила 93%.

Мэр Москвы 
будет голосовать онлайн

Мэр Москвы Сергей Собянин заре-
гистрировался для участия в электрон-
ном голосовании. Об этом он написал 
в блоге на своём персональном сайте. 

«Буду участвовать в выборах депута-
тов Государственной думы с помощью 
сети Интернет», — сообщил столичный 
градоначальник. 

По его словам, прийти на избира-
тельный участок, получить бюллетень, 
зайти в кабинку, заполнить бюллетень 
и потом бросить его в избирательную 
урну с гербом — многолетняя традиция.

«В противоположность бумажному 
бюллетеню дистанционное электрон-
ное голосование — способ относитель-
но новый. Но при этом более быстрый, 
удобный и надёжный. Нужно просто сде-
лать два-три клика не выходя из дома. 
К тому же в условиях незакончившей-
ся пандемии COVID-19 электронное го-
лосование является наиболее безопас-
ным способом реализовать своё право 
на участие в формировании органов 
власти», — отметил мэр.

Сергей Собянин также сообщил, что 
уже полтора миллиона москвичей при-
няли решение голосовать онлайн.

Евгений БАКИН m
os

.ru
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— Нет сомнения, что электронное голосование 
— это благо для всех жителей, — говорит веду-
щий передачи «Романтика романса» певец Ев-
гений Кунгуров. — Люди могут проголосовать 
и из дома, и находясь где-то за пределами го-
рода или селения, где они живут. Мне нравит-
ся, что на это отводится три дня и людям даже 
даётся возможность изменить своё решение, то 
есть переголосовать. Я конечно же приму уча-
стие в выборах. Ведь мы выбираем людей, кото-
рые пять лет будут принимать законы на высшем 
федеральном уровне. На этих выборах мы дей-
ствительно выбираем будущее нашей страны.

транспортПевец Евгений Кунгуров: 
«Мне нравится, 
что на голосование 
отводится три дня»

мнения юристов
Внедрение 
онлайн-новшеств — 
неизбежный процесс

По мнению адвоката Дмитрия Агра-
новского, онлайн-волеизъявление го-
раздо более демократично, чем иные 
варианты. 

— Внедрение в наш быт разных 
электронных новшеств — это неиз-
бежный процесс. Даже его противни-
ки будут вынуждены к нему адаптиро-
ваться. Ну и, кроме того, электронное 
голосование несравненно более де-
мократично и прозрачно, чем, напри-
мер, голосование в США по почте, — 
заявил адвокат.

По мнению его коллеги и члена Об-
щественной палаты РФ Алёны Булга-
ковой, сомнений в честности дистан-
ционного электронного голосования 
быть не должно. 

— Более прозрачного и легитимного 
способа голосования попросту нет, — 
говорит Булгакова.

Стоимость билетов 
на автобус 
в Новой Москве 
снизилась

В Троицком административном 
округе стоимость билета на одну 
поездку в наземном обществен-
ном транспорте уменьшилась на 
18 рублей. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин в блоге 
на своём личном сайте. 

Он напомнил, что после рас-
ширения границ нашего города 
территория Троицкого была вклю-
чена в тарифную зону Б. 

«При поездках внутри окру-
га стоимость проезда такая же, 
как в Москве. Но при поездках 
из Троицкого административно-
го округа в «старую» Москву за 
поездку приходилось платить 
60 вместо 42 рублей», — напи-
сал мэр.

Высокие тарифы снижали по-
пулярность общественного транс-
порта, а значит, на дороги выез-
жало много «лишних» машин.

«Чтобы раз и навсегда покон-
чить с этими проблемами, с 1 
сентября 2021 года мы отменя-
ем зонирование тарифов в на-
земном транспорте Москвы для 
Троицкого административного 
округа. Для поездок в ТАО мож-
но будет использовать обычные 
автобусные билеты», — расска-
зал Сергей Собянин.

Игорь 
СИБИРЯКОВ

Поездки по городу 
стали дешевле

Начиная с 1 сентября москви-
чи могут бесплатно пересесть с 
одного вида городского транс-
порта на другой при использо-
вании карты «Тройка» с тари-
фом «Кошелёк». Об этом сооб-
щил  Сергей Собянин в блоге на 
своём личном сайте.

«Пересадки между автобуса-
ми, электробусами и трамваями 
разных маршрутов стали бес-
платными», — написал он. 

Собянин напомнил, что горо-
жане давно привыкли бесплатно 
переходить из подземки на МЦК 
или к электричкам МЦД. Теперь 
же можно сделать следующий 
шаг: уравнять в правах абсолют-
но всех пассажиров столицы. Бес-
платная пересадка позволит эко-
номить деньги полумиллиону мо-
сквичей. Для тех, кто ездит регу-
лярно, годовая экономия может 
составить 11 тыс. рублей.

Пересесть с одного наземного 
транспорта на другой можно в те-
чение 90 минут с начала поезд-
ки. Чтобы воспользоваться бес-
платной пересадкой, нужно вне-
сти номер своей карты «Тройка» 
в раздел «Транспорт» в «Личном 
кабинете» на mos.ru, и через 12 
часов услуга будет подключена.

Олег 
ДАНИЛОВ

Во время выборов, которые состо-
ятся 17-19 сентября, на избиратель-
ные участки столицы выйдут тысячи 
наблюдателей Общественной пала-
ты г. Москвы. 

— На сегодняшний день 15 тысяч 
человек записались в корпус наблю-
дателей на 3,6 тысячи с лишним мо-
сковских участков, — сообщил руко-
водитель общественного штаба по 
наблюдению за выборами Алексей 
Венедиктов. 

Он также пояснил, что штаб будет 
контролировать ход очного, а также 
электронного голосования. Непосред-
ственно в штабе будут находиться три 
участковые избирательные комиссии 
дистанционного электронного голо-
сования. 

— Поскольку мы наблюдаем и за 
электронным голосованием, мы сочли 
нужным, чтобы УИК дистанционного 

электронного голосования были тоже 
рядом с нами, на площадке штаба, — 
пояснил Венедиктов. 

За тем, как голосуют горожане, за-
писавшиеся на голосование онлайн, 
сможет следить любой желающий. 
Для этого достаточно будет зайти на 
специальную страницу в Интернете. 
На ней будет отображаться статисти-
ка по всем действиям голосующих. 
Но наблюдение — не единственное, 
что обеспечивает прозрачность и чи-
стоту голосования. Безо пасность и 
конфиденциальность самой систе-
мы обеспечивают технические сред-
ства: блокчейн, анонимайзер и ключи 
шифрования.

Как отметил Венедиктов, все на-
блюдатели Общественной палаты 
г. Москвы прошли специальное обуче-
ние перед работой на избирательных 
участках. По мнению самих наблюда-

телей, занятия на специальных курсах 
помогли им понять, как настроиться 
на работу и вести себя при выявле-
нии того или иного нарушения, а так-
же на что обращать особое внимание, 
даже когда на участке всё спокойно.

Теперь наблюдатели не пропустят 
ни одного нарушения, уверена слуша-
тельница курса Ольга Слуцкая: 

— Я всегда за справедливость, поэ-
тому буду наблюдать за процессом го-
лосования, подсчётом голосов и подве-
дением итогов, за соблюдением прав 
граждан.

В штабе также рассказали, как они 
намерены обеспечить честность и про-
зрачность предстоящего голосования. 
В дни выборов в штабе будет работать 
телефон доверия, на который наблю-
датели смогут сообщить о возникно-
вении нестандартной ситуации. 

Эту информацию будет анализиро-

вать группа разбора. В неё входят чле-
ны Общественной палаты, представи-
тели политических партий, юристы и 
общественники. После рассмотрения 
сообщения именно группа разбора при-
нимает решение о направлении на уча-
сток мобильной группы реагирования. 

— По прибытии на место возможного 
нарушения мобильная группа проводит 
детальный разбор ситуации и опера-
тивно сообщает о результатах в штаб. 
Мобильная группа следит за тем, что-
бы порядок процедуры голосования не 
был нарушен, — рассказал руководи-
тель группы Максим Буре. 

Подробнее о структуре и деятель-
ности каждого подразделения обще-
ственного штаба по наблюдению за 
выборами в Москве можно узнать на 
сайте столичной Общественной пала-
ты opmoscow.ru/#main. 

Олег ДАНИЛОВ

Наблюдатели проследят за очным и за электронным голосованием

Жительница дома на шоссе 
Энтузиастов в Лефортове Ма-
рианна Бухалова в прошлом 
режиссёр телевидения, а сей-
час сменила профессию и ра-
ботает логистом. 

На выборах депутатов Госду-
мы РФ в этом году Марианна 

решила голосовать онлайн по 
простой причине — так удоб-
нее. Избирательный участок 
несколько лет назад перенес-
ли, и теперь он расположен да-
леко от дома.

— Работаю удалённо, посто-
янно отвечаю на телефонные 

звонки. Хорошо, что в день го-
лосования не надо будет пре-
рываться и куда-то идти, — го-
ворит она. 

По мнению Марианны Бу-
халовой, система регистрации 
для электронного голосования 
на портале mos.ru понятная. 
Для подачи заявки на участие 
она потратила всего несколь-
ко минут.

— Я убедила мужа, дочь, сестру 
и других родственников голосо-
вать электронно. Ведь чем мень-
ше будет скоплений людей в об-
щественных местах, тем меньше 
останется рисков распростране-
ния коронавируса, — отмечает 
москвичка.

К тому же дома можно без 
спешки прочесть все инструк-
ции и информацию в бюллетене. 

Записала 
Анастасия ШУРКАЕВА

«Дома можно спокойно и без спешки изучить 
избирательный бюллетень»

Евгений Кунгуров намерен 
принять участие в выборах

Марианна Бухалова решила 
голосовать онлайн

Д
ан

ии
л 

Ра
бо

вс
ки

й

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив



6    www.uv-kurier.ru   Юго-Восточный Курьер   сентябрь 2021  №34 (947)   

С
итуация на 
магистралях 
ЮВАО суще-
ственно из-
менится по-

сле завершения строи-
тельства Юго-Восточной 
хорды и Южной рокады. 
На территории Южного 
порта появится новый де-
ловой центр. О перспек-
тивах развития ЮВАО в 
ближайшие годы мэр Мо-
сквы Сергей Собянин рас-
сказал во время встре-
чи с жителями округа. 

Южную рокаду 
достроят 
в 2023 году

Отвечая на вопрос о 
планах городских вла-
стей по развитию транс-
порта, мэр напомнил, что 
сейчас в Москве строят 
несколько больших ав-
томобильных дорог, две 
хорды и одну рокаду. За-
пуск движения по этим 
магистралям позволит 
снизить выбросы вред-
ных веществ в атмосфе-
ру, а также примерно на 
20% разгрузит улично-до-
рожную сеть.

— Южную рокаду в 2023 
году закончим, она прой-
дёт через район Капотня 
и уйдёт на улицу Верхние 
Поля. На улице Верхние 
Поля мы ещё сделаем раз-
вязку, чтобы было проще 
выезжать на МКАД. Се-
годня развязка в рекон-
струкции. Я думаю, за 
год-два мы реконструи-
руем. Саму улицу Верхние 
Поля расширим, — отме-
тил мэр Москвы.

На берегу появится 
новый район

По словам Сергея Собя-
нина, в ближайшие годы 
в ЮВАО будет реализован 
один из крупнейших гра-
достроительных проек-

тов. Территория старого 
Южного порта будет пол-
ностью обновлена. 

— Южный порт рекон-
струируем. Создадим та-
кой центр, как «Москва-
Сити». Построим рядом 
с ним ещё одну, допол-
нительную станцию ме-

трополитена. Это будет 
одно из красивейших мест 
в Москве, — сообщил мэр 
Москвы.

Он также заявил, что 
благодаря проектам, ко-
торые воплощают в жизнь 
власти столицы, у горо-
жан появляются новые ра-

бочие места, ведь нехват-
ка мест приложения труда 
— одна из самых главных 
проблем. Людям прихо-
дится каждое утро садить-
ся в общественный транс-
порт, в личную машину и 
долго добираться до ра-
боты. 

Он напомнил, что у Мо-
сквы есть яркие приме-
ры проектов по созда-
нию сотен и даже тысяч 
рабочих мест. В первую 
очередь Собянин вспом-
нил о создании на терри-
тории закрытого завода 
«Москвич» технополиса 
«Москва». И теперь там 

трудятся в том числе жи-
тели района Печатники 
и всего Юго-Восточного 
округа. 

Пруды очистят 
за два года

Также во время встречи 
мэр рассказал о крупных 
проектах благоустрой-
ства территории ЮВАО, 
к которым город присту-
пит в ближайшее время. 
К примеру, в районе Ма-
рьино есть сеть из 14 ис-
кусственных прудов. По 
словам Собянина, в буду-
щем году город планирует 
начать их очистку. 

— Я поручил заместите-
лю мэра Петру Бирюкову, 
специалистам Комплек-
са городского хозяйства 
вместе с «Водоканалом», 
которому принадлежат 

эти пруды, заняться этой 
проблемой — очистить их. 
Работа очень большая, 
где-то года два понадо-
бится. В 2022-2023 годах, 
я думаю, большую часть 
работ мы сделаем, — от-
метил градоначальник. 

Он также напомнил, что 
концепцию благоустрой-

ства территории у прудов-
регуляторов уже обсудили 
с жителями. И в ближай-
шие годы проект начнут 
воплощать в жизнь. 

— Это будет изюминка 
для всего района. Он про-
сто преобразится, — под-
черкнул Собянин.

Также мэр рассказал, 
что в районе Люблино 
планируют привести в по-
рядок территорию быв-
шего стадиона «Локомо-
тив». Мэр предположил, 
что на территории объекта 
можно создать хоккейную 
площадку или физкуль-
турно-оздоровительный 
комплекс. Но к работам 
можно будет приступить 
после передачи объекта 
в ведение города. Такой 
план у столичной мэрии 
есть. 

Андрей ТОМЦЕВ

Мэр Москвы Сергей Собянин 
ознакомился с ходом работ по 
реконструкции очистных соору-
жений в районе Печатники. Он 
напомнил, что основной целью 
модернизации объекта являет-
ся полное устранение выбросов 
сероводорода.

— Здесь, на Курьяновских 
очистных сооружениях, все ос-
новные работы будут закончены 
уже до конца года. И следующий 
год будет посвящён пусконалад-
ке оборудования, чтобы всё уже 
работало в штатном режиме, — 
сообщил градоначальник.

Комплекс санитарно-техни-
ческих сооружений для очистки 
сточных вод находится в излучи-

не Москвы-реки на Юго-Востоке 
столицы. Курьяновские очистные 
сооружения являются крупнейши-
ми в Европе. В среднем за сутки 
здесь очищают порядка 1,5 млн 
кубометров промышленных и хо-
зяйственно-бытовых стоков из 
семи округов столицы и из Под-
московья.

Мэр также отметил, что за 
10 лет большинство конструк-
ций комплекса полностью мо-
дернизировали.

— Очистные сооружения, ко-
торые служили уже более полу-
века, постепенно превращают-
ся в современные, новые, кото-
рые исключают какие-то резкие 
запахи, выбросы сероводоро-

да, уменьшают концентрацию 
вредных веществ, улучшают 
воду, которая сбрасывается в 
Москву-реку после прохожде-
ния через очистные сооруже-
ния. Всё это не просто какой-
то ремонт, а радикальная ре-
конструкция, которая позволит 
улучшить ситуацию с очисткой 
и на Люберецких очистных со-
оружениях, и на Курьяновских, 
— подчеркнул Сергей Собянин.

За время реконструкции 
здесь уже построены новая 
тепловая электростанция на 
биогазе, снегосплавной пункт 
и блок ультрафиолетового обез-
зараживания сточных вод. 

Анастасия ШУРКАЕВА

среда обитания

В Печатниках вырастет 
второй «Москва-Сити»

В районе Люблино 
планируют привести 
в порядок территорию 
бывшего стадиона 

Ремонт Курьяновских очистных сооружений закончится в этом году

Какие перемены ждут ЮВАО в ближайшие годы, Сергей Собянин 
рассказал на встрече с жителями округа

Основной целью модернизации 
Курьяновских очистных сооружений 
является полное устранение 
выбросов сероводорода
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Мэр Сергей Собянин и его заместитель 
Пётр Бирюков пообщались с жителями округа
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С
ергей Собя-
нин прове-
рил ход комп-
лексной ре-
конструкции 

здания 3-го филиала дет-
ской городской поликли-
ники №148 на Новочер-
касском бул., 35.

 
Обновят 
полностью

— В июне мы зашли на 
реконструкцию, и в дека-
бре она должна быть за-
кончена, — сказал мэр. — 
Это полное обновление 
инженерных коммуника-
ций, фундамента, кров-
ли, окон, отделки и пол-
ная замена оборудования. 
По большому счёту это 
будет новая, современ-
ная поликлиника.

По словам Сергея Со-
бянина, такой большой 
объём работ обычно вы-
полняется за два-три 
года. Но сейчас рекон-
струкция ведётся в тем-
пах, позволяющих сде-
лать всё за полгода. 

Здание детской поли-
клиники было построе-
но в 1989 году по типо-
вому проекту. К заверше-
нию работ оно изменится 

кардинально: будет но-
вый фасад, заменят ин-
женерные коммуника-
ции, внутренние пере-
городки, лифты, дверные 
и оконные блоки.

Всего в программу 
вошло 
137 объектов

К концу года долж-
ны завершить работы и 

в других поликлиниках, 
где ведётся капитальный 
ремонт. Об этом сообщил 
заместитель мэра по воп-
росам жилищно-комму-
нального хозяйства и бла-
гоустройства Пётр Бирю-
ков и добавил, что сейчас 
в реконструкции нахо-
дятся более 70 поликли-
ник.

Всего же в масштаб-
ную программу модер-
низации медицинских 
учреждений, которая 
сейчас проходит в сто-
лице, вошло 137 объек-
тов, а это почти треть 
всех московских поли-
клиник. 

Заменят 
резервуары 
бассейнов

Кроме третьего фили-
ала поликлиники №148, 
в ЮВАО сейчас ремон-
тируют ещё девять поли-
клиник. Это детские по-
ликлиники по адресам: 
ул. Полбина, 50; Фер-
ганская ул., 10, корп. 2; 
просп. 40 лет Октября, 
25. Для взрослых ремон-
тируют поликлиники на 
3-й Карачаровской ул., 11; 
Краснодарской ул., 63; ул. 
Михайлова, 33; 1-й Воль-
ской ул., 3 и Новочеркас-
ском бул., 48. Кроме того, 

работы идут в одном уч-
реждении смешанного 
типа по адресу: 3-й квар-
тал Капотни, 27.

По словам Дениса Лебе-
дева, в детских поликли-
никах №148, филиал №3; 
№150, филиал №1; №61, 
филиал №1, заменят ре-
зервуары бассейнов и ос-
настят их современными 
системами очистки, во-
доподготовки, подогрева 
и обеззараживания воды. 

Во всех шести взрослых 
поликлиниках установят 
маммографы и современ-
ное рентгеновское обору-
дование. 

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

В шести поликлиниках округа 
появятся маммографы
10 медучреждений ЮВАО 
отремонтируют по новому московскому стандарту

Здание на Новочеркасском 
бульваре, 35, ждут 
кардинальные перемены

Москвичи старше 65 лет, 
прошедшие повторную вак-
цинацию от COVID-19, полу-
чат в подарок коробки «С за-
ботой о здоровье». Распоря-
жение по данному вопросу 
подписал мэр Москвы  Сергей 
Собянин. 

Программа дополнитель-
ного стимулирования вак-
цинации пожилых граждан 
действует с 23 июня по 1 ок-
тября 2021 года. Всем мо-
сквичам старше 65 лет, ко-
торые в этот период сдела-
ют прививку первым компо-
нентом, а затем полностью 

завершат вакцинацию, вру-
чат подарочный набор с ви-
таминами, тонометром, од-
норазовыми масками и дру-
гими полезными предмета-
ми. Теперь такой же подарок 
получат пожилые москвичи, 
прошедшие ревакцинацию в 
указанный период. 

Сертификат на подароч-
ный набор можно получить в 
прививочном пункте. Подроб-
ная информация по тел. (495) 
870-4444. Коробку «С забо-
той о здоровье» можно будет 
получить до конца 2021 года.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Количество 
госпитализаций 
снизилось 
до минимальных 
значений

Ситуация с коронавирус-
ной инфекцией в Москве оста-
ётся одной из лучших в стра-
не. Об этом заявил мэр столицы 
Сергей Собянин в эфире теле-
канала «Россия 24». 

— Еженедельно мы видим па-
дение уровня заболеваемости, а 
количество госпитализаций сни-
зилось до минимальных значе-
ний прошлых периодов, — ска-
зал Собянин. 

Так, по информации оперштаба 
Москвы, в последнее время выяв-
ляется около 1400-1600 заболев-
ших в сутки, тогда как в начале ав-
густа в отдельные дни наблюда-
лись пики до 3500 случаев забо-
левания. Продолжает снижаться 
и количество госпитализирован-
ных пациентов, сейчас оно состав-
ляет около 400 человек в сутки.

Ещё одно подтверждение улуч-
шения эпидемиологической ситуа-
ции — возврат павильонов «Здоро-
вая Москва» к привычному форма-
ту работы. С начала августа здесь 
снова можно пройти диспансериза-
цию. Кроме того, теперь москвичи, 
лечившиеся от коронавирусной ин-
фекции в стационаре или амбула-
торно, могут сдать здесь ещё пять 
дополнительных анализов. Пави-
льоны здоровья будут работать в 
парках до конца сентября.

«Пока была напряжённая си-
туация с ковидом, они работали 
только на вакцинацию. Но сейчас 
мы вернулись к обычному режи-
му, и вы можете сделать чек-ап 
без предварительной записи. А с 
недавних пор там можно пройти 
обследование после COVID-19. 
Если с момента выздоровления 
уже прошло два месяца, лучше 
проверьтесь», — написал мэр на 
своей странице в «ВКонтакте».

Также Сергей Собянин напом-
нил москвичам, что нужно про-
должать соблюдать осторожность.

— Впереди осенне-зимний пе-
риод. И мы будем смотреть, как 
ситуация будет развиваться, и 
принимать необходимые меры, 
— подчеркнул мэр.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

из первых рук

За повторную вакцинацию 
москвичи 65+ получат подарки

Виктория Малинина, психо-
лог центра социальной помо-
щи семье и детям «Гармония», 
который находится на улице 
Марьинский Парк, привилась 
от коронавирусной инфекции 
ещё весной.

— Я регулярно делаю привив-
ки от гриппа, от пневмококковой 
инфекции, — рассказывает Вик-
тория. — Конечно, вакцинация 
от COVID-19 — это действие для 
нас достаточно новое, непри-
вычное, поэтому перед тем, как 
пойти в прививочный кабинет, 
я раздумывала. Но отечествен-

ной медицине я доверяю, поэто-
му решила не откладывать вак-
цинацию. Тем более что многие 

мои знакомые и близкие пере-
болели коронавирусной инфек-
цией, причём довольно тяжело.

Опасаясь возможных недо-
моганий, Виктория сделала при-
вивку перед выходными. Дей-
ствительно, температура под-
нималась, но уже в понедель-
ник всё прошло. А после второй 
прививки девушка чувствовала 
себя отлично.

Виктория рассказала, что 
иногда ей как психологу люди 
рассказывают о своих страхах 
перед прививкой. 

— Я не могу давать клиентам 

советы, но прошу задуматься: 
чего именно они боятся и по-
чему верят слухам, игнорируя 
достоверные факты, — гово-
рит Виктория Малинина. — Ру-
ководствоваться нужно здра-
вым смыслом, слушать специа-
листов. 

А вот своих родных и близких 
Виктория уговорила сделать при-
вивку. Даже её родители, кото-
рые долго откладывали вакци-
нацию, уже приняли положитель-
ное решение.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА 

Психолог из района Люблино: 
«Не бояться прививки поможет здравый смысл»

1-й филиал поликлиники №9 на Есенинском бульваре уже отремонтировали
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В 
трёх торговых 
центрах рай-
она Марьи-
но — «Мари», 
«Бум» и «Ма-

риэль» — можно ознако-
миться с проектом благо-
устройства Марьинских 
прудов-регуляторов. Де-
путат Государственной 
думы от Люблинского 
округа, кандидат в Гос-
думу 8-го созыва Пётр 
Толстой побывал в од-
ном из ТЦ и при помощи 
VR-очков оценил, как 
будут выглядеть пруды 
и прилегающая терри-
тория уже в ближайшем 
будущем.

Новый кластер 
для отдыха

— Хочу сказать, что это 
действительно классный 
проект для людей. На пру-
дах в районе Марьино ста-
нет по-настоящему кра-
сиво и современно. По-
явится пространство для 
прогулок, здесь можно бу-
дет отдохнуть и молодёжи, 
и старшему поколению, 
и семьям с маленькими 
детьми. Смогут спокой-
но заниматься, совершать 
пробежки и те, кто спор-
том занимается, — сказал 
парламентарий.

Волонтёры проекта, 
которые работают в по-

мещениях торгового ком-
плекса, знакомят посе-
тителей с идеей благо-

устройства водоёмов. По 
вторникам, средам и чет-
вергам они рассказыва-
ют горожанам, как будет 
выглядеть территория у 
прудов после реконструк-
ции. Кроме того, активи-

сты показывают большие 
макеты трёх участков во-
доёма, которые предстоит 

обустроить. Марьинские 
пруды планируют разде-
лить на «острова» с зона-
ми для отдыха, спорта и 
прогулок.

Надеть VR-очки и лич-
но всё изучить может каж-

дый. С помощью VR-очков 
посетители совершают 
виртуальную прогулку 
по территории обновлён-
ных прудов. Такая презен-
тация очень нравится и 
взрослым, и детям. 

Значимый проект

Пётр Толстой убеж-
дён, что благоустрой-
ство прудов-регулято-
ров поможет превратить 
их в уютное, современное 
место для отдыха жите-
лей. Проект благоустрой-

ства продолжают коррек-
тировать и сегодня. Мо-
дераторы сайта марьино-
закомфортную среду.рф 
изучают и обрабатывают 
предложения по благо-
устройству, которые на-
правляют горожане. 

Например, москвичи 
уже предложили обору-
довать рядом с прудами 
зоны для пикника и вы-
гула собак. Кроме того, 
горожане хотят создать у 
водоёмов места, где можно 
будет заняться спортом и 
даже просто потанцевать.

Москвичам предложили прогуляться 
возле Марьинских прудов в VR-очках

Очередное заседание 
Совета директоров Юго-
Восточного округа по-
святили вопросам го-
сударственной помощи 
предпринимателям. 

— В округе 263 круп-
ных и средних предприя-
тия, 22 вуза, более 80 ты-
сяч субъектов малого и 
среднего предпринима-
тельства. Это требует от 
нас тесного взаимодей-
ствия, чтобы вместе ре-
шать задачи по разви-
тию города, — напом-
нил собравшимся пре-
фект  Андрей Цыбин.

Как рассказал заме-
ститель директора ГБУ 
«Малый бизнес Москвы» 

Алексей Волгин, в горо-
де создана система суб-
сидий и грантов, вся ин-

формация о них собра-
на на портале mbm.mos.
ru. Поддержку получат и 
предприниматели, пла-
нирующие создать новое 
производство на террито-
рии Москвы. Инвесто-
ры могут рассчитывать 
на налоговые льготы, по-
мощь в подборе земель-
ного участка и компенса-
цию части затрат.

Более подробно о 
том, как вложить день-
ги в экономику города, 
можно узнать на порта-
ле investmoscow.ru.

Анастасия ШУРКАЕВА

Меры поддержки бизнеса обсудили 
в префектуре ЮВАО

Пространство 
у прудов планируют 
зонировать — для отдыха, 
спорта и прогулок

Новый кластер для отдыха появится в самом густонаселённом районе Москвы

Кандидат в Госдуму от Пар-
тии Роста Валерий Катков под-
черкнул, что реконструкция 
прудов-регуляторов важна для 
всей Москвы с точки зрения 
улучшения экологии и привле-
чения новых гостей в город.

В свою очередь кандидат 
от партии РПСС Владимир 
Бадмаев посетовал, что во-
прос благоустройства реша-

ется, по его мнению, слишком 
медленно.

Напомним: пруды-регуля-
торы спасают район Марьи-
но и прилегающие к нему тер-
ритории от подтоплений во 
время паводка или сильных 
дождей. При этом водоёмы 
и местность рядом с ними 
не благоустраивали с конца 
1970-х годов.

Важно для экологии 
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Пётр Толстой с москвичками в одном из ТЦ

Проект благоустройства продолжают корректировать 

Префект ЮВАО Андрей Цыбин
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Л
и дер обще-
ственной ор-
г а н и з а ц и и 
«Совет Ма-
терей» Татья-

на Буцкая, депутат Госу-
дарственной думы Ана-
толий Выборный, прези-
дент ассоциации «Школа 
без опасности» Сергей Са-
минский, представители 
столичного Департамен-
та образования и роди-
тельских сообществ про-
верили уровень безопас-
ности школы №2036 на 
Златоустовской улице.

— Особые меры безо-
пасности ребёнка долж-
ны действовать, начи-
ная с порога дома и до 
школы, секции, кружка. 
Мы должны стремиться 
преду смотреть все воз-
можные угрозы и ввести 

общие стандарты безопас-
ности в местах учёбы и от-
дыха наших детей, — по-
яснила суть акции Татья-
на Буцкая.

Участники рейда нача-
ли проверку с пришколь-
ной территории, уделив 
особое внимание близ-
лежащей проезжей части. 
Татьяна Буцкая отмети-
ла, что каждый пешеход-
ный переход возле обра-
зовательных учреждений 
должен быть оборудован 
светофором и «лежачи-
ми полицейскими», ко-
торые заставляют води-
телей снижать скорость.

Далее перешли к по-
сту охраны. Комиссия 
проверила исправность 
 охранной сигнализации 
и тревожной кнопки, го-
товность школьного пер-

сонала к возможным чрез-
вычайным ситуациям. В 
ходе проверки смодели-
ровали экстренную ситуа-
цию. Комиссия отметила, 
что служба безопасности 
среагировала оперативно.

Депутат Анатолий Вы-

борный напомнил, что 
ложные вызовы, которые 
любят устраивать безот-
ветственные люди, — го-
ловная боль экстренных 
служб. Чтобы свести та-
кие ситуации к миниму-
му, Выборный предлагает 

приравнять подобное ху-
лиганство к экстремист-
ским действиям.

Президент ассоциации 
«Школа без опасности» 
Сергей Саминский отме-
тил, что, помимо борьбы с 
терроризмом, актуальной 

проблемой остаётся защи-
та от вирусной угрозы. Он 
предложил оснастить посты 
охраны системой распозна-
вания лиц, в опциях кото-
рой также была бы функция 
замера температуры.

Первый день рейда по-
казал, что школы Москвы 
в плане безопасности пол-
ностью готовы к началу 
учебного года. На очере-
ди у экспертной комис-
сии рейды в других рай-
онах Москвы.

Столичные школы проверяют на пожарную 
и антитеррористическую безопасность

На экстренную ситуацию 
служба безопасности 
среагировала оперативно

Возвращается 
система стандартов

Идею рейда поддержал об-
щественный деятель и канди-
дат от РСПП Михаил Громыко. 
Он отметил, что государство, 
по сути, возвращается к со-
ветской системе стандартов, 
где было предусмотрено всё 
— от строгости соблюдения 
ПДД до ГОСТов в школьных 
столовых. При этом Громы-
ко считает, что сегодня сто-
ят новые вызовы, к школьной 
безо пасности надо подходить 
с позиций сегодняшнего дня.

Столица России — один 
из мировых лидеров в 
развитии цифровых тех-
нологий. Об этом во вре-
мя выступления на про-
светительском марафо-
не «Новое знание» сооб-
щил мэр Москвы Сергей 
Собянин. 

— Мы сегодня один из 
первых городов мира по 
смарт-технологиям, циф-
ровым технологиям, элек-
тронным услугам. При-
чём это не только наше 
мнение — это мнение Ор-
ганизации Объединён-
ных Наций, аналитиков, 
которые под лупой рас-
сматривают, что делается 
в больших городах мира, 
— сказал Сергей Собя-
нин. 

Современные техноло-
гии помогают управлять 
уборкой в городе. Ком-

мунальная техника под-
ключена к специальной 
системе, чтобы было по-
нятно, каковы порядок 
и график очистки улиц 
города. Работает портал 
«Наш город», куда мож-
но сообщить о сломан-
ном оборудовании  на дет-
ской площадке, неубран-
ном дворе. Ресурс уже по-
мог решить свыше 5 млн 
проблем.

За п у щена сис т ема 
«Электронный дом». Об-
судить с соседями гря-
дущий капремонт в доме 
можно не выходя из квар-
тиры. 

Цифровые технологии 
стали неотъемлемой ча-
стью системы здравоох-
ранения. Результаты ди-
агностических исследо-

ваний, осмотров врача 
заносятся в электрон-
ную карту. Записаться на 
приём к доктору можно, не 
вставая из-за компьютера 
— через сайт mos.ru. 

Создана аналитическая 
система работы такси. Во-
дители имеют право рабо-
тать не больше 8 часов в 
день. Это повысило безо-
пасность поездок и улуч-
шило ситуацию на сто-
личных дорогах. Сейчас 
тестируется система рас-
познавания лиц в столич-
ной подземке. С её помо-
щью можно будет оплачи-
вать проезд, не доставая 
карту «Тройка». Планиру-
ется, что система на стан-
циях метро заработает уже 
в этом году. 

Роман НЕКРАСОВ

Москва — один из мировых лидеров 
в развитии цифровых технологий 

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
ЗВОНИТЕ: (499) 647-6831

Татьяна Буцкая — лидер Совета Матерей
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Сергей Собянин на просветительском марафоне «Новое знание» 
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С 
первого взгля-
д а у че бно -
тренировоч-
ный полигон 
в подмосков-

ных Апаринках похож на 
парк: зелень, деревья, до-
рожки… Но стоит немного 
пройти, как замечаешь це-
лые ряды необычных кон-
струкций: ангары, выш-
ки, есть даже автоцистер-
на. Это и есть учебно-тре-
нировочные комплексы 
для подготовки сотруд-
ников Пожарно-спаса-
тельного центра (ПСЦ) 
Москвы Департамента 
 ГОЧСиПБ. 

— Более 10 тысяч по-
жарных, спасателей и до-
бровольцев ежегодно в те-
чение всего года проходят 
подготовку на площадях 
полигона, — сказал жур-
налистам заместитель ру-
ководителя Департамен-
та ГОЧСиПБ Дмитрий 
Скоркин.

Лучше дышать реже, 
но глубже 

Вот, например, газо-
дымокамера — ряд не-
больших ангаров, ими-
тирующих место пожара. 
Внутри целые лабирин-
ты, сквозь которые нуж-

но пробираться, как че-
рез завалы. Конечно, там 
жарко и практически ну-
левая видимость. 

— Здесь тренируются 
начинающие пожарные, 
— говорит начальник га-
зодымозащитной служ-
бы ГКУ ПСЦ Александр 

Чекмасов. — На входе они 
проверяют, сколько воз-
духа в баллонах, и заходят 
внутрь. Учатся дышать и 
ориентироваться в усло-
виях задымления: чтобы 
воздуха в баллоне хвати-
ло, лучше дышать пореже, 
но глубже.

Вызовы 
любой сложности

На полигоне отрабаты-
вают и действия при ДТП: 
например, если в машине 
зажало людей, разлился 
и загорелся бензин или 
автомобиль упал в воду. 

Комплекс для отработки 
спасения автомобилистов 
из воды так и называется 
— «ДТП на набережной». 
Там как раз «спасают» во-
дителя затонувшей маши-
ны: к водителю-манеке-
ну пробираются, разбив 
заднее стекло. «Постра-

давшего» привязывают 
ремнями к компактным 
носилкам и вытаскива-
ют на сушу. 

Есть на полигоне и ком-
плекс для имитации про-
мышленных ЧС. В пави-
льоне — манекен рабоче-
го, которому станок только 
что «зажевал» руку, — нуж-
но его освободить, оказать 
первую помощь. На улице 
стоит автоцистерна. Из неё 
что-то льётся — это учеб-
ная утечка ядовитой жид-
кости. Спасатели подходят 
к цистерне в специальных 
костюмах, которые пол-
ностью защищают тело и 
лицо и обеспечивают ды-
хание. Сначала расклады-
вают вокруг мешки с пе-
ском, чтобы жидкость не 
растекалась дальше. По-
том им предстоит засыпать 
лужу сорбентом, а когда 
всё впитается — собрать 
его и отправить на унич-
тожение. 

— Обучение позволя-
ет реагировать на проис-
шествия любой сложно-
сти, — отметил Дмитрий 
Скоркин. — При пожарах 
за последние 10 лет спасе-
ны более 14 тысяч чело-
век, на водных объектах 
— 1470, более 200 человек 
получили помощь во вре-
мя иных происшествий.

Вера ШАРАПОВА 

Водителя затонувшей машины 
вытащили, разбив стекло

За 10 лет 
на водных 
объектах 
спасли 
1470 
человек

Сообщение 1. Вышло 
распоряжение Федераль-
ного агентства железно-
дорожного транспорта 
(Росжелдор) от 17.08.2021 
№АИ-347-р «Об изъятии 
земельного участка для 
нужд Российской Феде-
рации в целях обеспече-
ния размещения объек-
та: «Развитие железнодо-
рожной инфраструкту-
ры Московской железной 
дороги на Курском на-
правлении. III и IV глав-
ные пути Москва-Пас-
сажирская — Курская — 
Люблино». Этап I «III и 
IV главные пути Москва-
Пассажирская — Любли-
но». 

В нём, в частности, го-
ворится: «Изъять в по-

рядке, установленном Зе-
мельным кодексом Рос-
сийской Федерации и 
Гражданским кодексом 
Российской Федерации, 
для нужд Российской Фе-
дерации земельный уча-
сток, расположенный в 
границах зоны планируе-
мого размещения объек-
та федерального значе-
ния, согласно приложе-
нию к настоящему рас-
поряжению».

Сообщение 2. Распоряже-
ние Департамента город-
ского имущества г. Мо-
сквы от 26.08.2021 №36738 
«Об изъятии для государ-
ственных нужд жилых по-
мещений, расположенных 
в многоквартирном доме 
по адресу: г. Москва, ул. 

1-я Курьяновская, д. 27».
В нём, в частности, го-

ворится: «Изъять для го-
сударственных нуж д 
для целей, указанных в 
Адресной инвестици-
онной программе го-
рода Москвы на 2020-
2023 годы: «Строитель-
ство улично-дорожной 
сети с искусственными 
сооружениями и пере-
устройством инженерных 
коммуникаций на участ-
ке от ул. Полбина до Ку-
рьяновского б-ра», у пра-
вообладателей жилые по-
мещения (приложение)».

Сообщение 3. Распоря-
жение Департамента го-
родского имущества г. Мо-
сквы от 23.08.2021 №35941 
«Об изъятии для государ-

ственных нужд жилых по-
мещений, расположенных 
в многоквартирном доме 
по адресу: г. Москва, ул. 
1-я Курьяновская, д. 11».

В нём, в частности, 
говорится: «Изъять для 
государственных нужд 
для целей, указанных в 
Адресной инвестици-
онной программе го-
рода Москвы на 2020-
2023 годы: «Строитель-
ство улично-дорожной 
сети с искусственными 
сооружениями и пере-
устройством инженер-
ных коммуникаций на 
участке от ул. Полбина 
до Курьяновского б-ра», 
у правообладателей жи-
лые помещения (прило-
жение)».

официально  >>

Об изъятии недвижимого имущества

Корреспондент «ЮВК» увидела, как тренируются спасатели

Мой бывший муж 
прописан в моей 
квартире. Как его 
 выписать? 

Маргарита, ул. Гурьянова

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор». 

Снять жильца с регистраци-
онного учёта (выписать из квар-
тиры) можно в случае утраты им 
права пользования жилым поме-
щением. Она возможна в случа-
ях: прекращение семейных от-
ношений с собственником квар-
тиры; лишение родительских 

прав; выезд нанимателя жило-
го помещения на другое место 
жительства; невнесение нани-
мателем и членами его семьи 
платы за жилое помещение и 
(или) коммунальные услуги; ис-
пользование жилого помещения 
не по назначению; системати-
ческое нарушение прав и инте-
ресов соседей; разрушение жи-
лья. Чтобы выписать жильца из 
квартиры без его согласия, по-
дайте исковое заявление в суд. 
К исковому заявлению необхо-
димо приложить соответствую-
щие документы. 

Как выписать жильца из квартиры 
без его согласия?

Отработка спасения из затонувшей машины
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К
ак справиться с эмо-
циями, когда ребё-
нок не хочет идти в 
школу? Как удер-
жаться от гнева, 

если не удаётся объяснить ему 
домашнее задание? С этими и 
другими проблемами научила 
справляться педагог-психолог 
территориального отделения 
«Кузьминки» городского пси-
холого-педагогического цен-
тра Департамента образования 
и науки г. Москвы Варвара Лав-
рентьева.

«Глотните кислорода»
Первое, что советует специа-

лист мамам первоклассников, 
— наденьте кислородную ма-
ску сначала на себя.

— Чем спокойнее мама отно-

сится к происходящему, тем уве-
реннее чувствует себя ребёнок, 
— поясняет Варвара.

Например, малыш не хочет 
идти в школу. Не спешите кри-
чать.

— Можно сказать ему: «Мы 
с тобой команда. Я сейчас иду 
на работу, ты — в школу. Чтобы 
обоим быстро собраться и не 
опоздать, мне нужна твоя по-
мощь», — говорит специалист. 
— Включите ребёнку любимую 
музыку, аудиокнигу, напомни-
те, что в школе его ждут друзья.

Как правило, домашних зада-
ний в 1-м классе нет. Но иногда 
учитель может попросить про-
работать дома ту или иную тему. 
Если вы уже в пятый раз пыта-
етесь объяснить ребёнку, чем 
хвоинки отличаются от листьев, 
а он всё равно не понимает, не 
швыряйте учебник на стол.

— Используйте технику 
«Я-высказывание», по которой 
мы не обвиняем другого чело-
века, а говорим о собственных 
чувствах. Это может звучать так: 
«Я чувствую, что раздражаюсь, 
когда мы с тобой в пятый раз 
говорим на эту тему. Давай до-
говоримся, что ты задашь вот 
этот вопрос учителю», — реко-
мендует специалист.

Помощник в портфеле

У родителей первоклашек бы-
вают и другие переживания. Од-
нажды к Варваре обратилась 
мама, которая волновалась, что 
её ребёнок чувствует себя в шко-
ле тревожно и неуверенно.

— Если поход в школу стра-
шит малыша, заведите вместе с 
ним в школьном портфеле ма-
ленького «волшебного помощ-
ника». Это может быть какая-
то небольшая игрушка, кото-
рую ребёнок любит, — говорит 
психолог. — Наделите её вол-
шебными качествами и скажи-
те малышу, что если он начнёт 
волноваться, то пусть немного 
подержит помощника в руке.

Оксана МАСТЮГИНА

Городской психолого-
педагогический центр, 
территориальное отделение 
«Кузьминки»: Есенинский бул., 12, 
корп. 2, тел. (495) 730-2193. 
Сайт: gppc.ru.

родителям

1 сентября открылся по-
сле ремонта корпус шко-
лы «Дмитровский» им. 
Героя Советского Со-
юза В.П.Кислякова на 
Карельском бульваре в 
 Северном округе Москвы. 
Мэр Москвы Сергей Со-
бянин принял участие в 
торжественной церемо-
нии. 

— В Москве сегод-
ня пошли в школы и до-
школьные учреждения 
полтора миллиона горо-
жан и ещё около 800 ты-
сяч пошли в колледжи, в 
университеты. Помимо 
учащихся, в эти учрежде-
ния пришли те, кто обслу-
живает их, учит, сотни ты-
сяч работников системы 
дошкольного и школьно-
го образования и высшей 
школы, — отметил сто-
личный градоначальник.

К началу учебного года 

в нашем городе построи-
ли 25 новых школ и дет-
ских садов. В них могут 
обучаться больше 2 тысяч 
дошкольников и почти 10 
тысяч школьников. Так-
же отремонтировали ста-
рые здания образователь-
ных учреждений, во дво-
рах школ и детских садов 
устроили около 400 спор-
тивных и игровых площа-
док. 

— Москва запустила 
системную программу 
реорганизации школь-
ных пространств — мно-
гие из них большие, но 
неухоженные. Надо сде-
лать так, чтобы спор-
тивное ядро и школь-
ный двор были привле-
кательны не только для 
школьников, но и для 
остальных людей, — до-
бавил Сергей Собянин.

Михаил КОФАНОВ

Мама, не горюй! Как родителям первоклассника 
справиться со стрессом

Если малыш 
не хочет 
в школу, 
положите ему 
в портфель 
«волшебного 
помощника»

В Москве началась программа 
реорганизации школьных пространств
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Сергей Собянин в корпусе школы 
«Дмитровский» на Севере Москвы

Дочка Ольги Фетисовой с улицы 
Юных Ленинцев пошла в 1-й класс 
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редактора

Всем ли надо 
помогать

Серьёзную дискуссион-
ную тему подняла в своём 
письме в редакцию Татья-
на Григорьевна. «Испы-
тала шок от статьи Вик-
тора Алексеенко «Малы-
шу из ЮВАО нужны дет-
ские смеси и памперсы» в 
вашей газете. Это просто 
призыв к тому, что мож-
но не работать и перед 
родами просить коляску, 
кроватку, памперсы. Вы 
что, хотите, чтобы в стра-
не были только иждивен-
цы? Также в этой статье 
сообщалось, что на тер-
ритории храма (ул. Бело-
реченская, 41) принима-
ются школьные наборы 
для многодетных семей. А 
куда эти семьи потратили 
10 тыс. на каждого ребён-
ка от президента? Быва-
ют разные жизненные си-
туации, где действительно 
надо помочь, но эти слу-
чаи... Хотелось бы посове-
товать автору разобраться 
более детально». 

Переживания Татьяны 
Григорьевны мне понят-
ны: всегда хочется помочь 
именно тому, кто нужда-
ется в нашей помощи на 
все 100 процентов. Но ни-
каких гарантий нет! Наше 
доброе дело — на нашей 
совести. А просьба о по-
мощи — на совести про-
сящего. Вот сейчас часто 
стали вспоминать выска-
зывание Лао Цзы: «Никог-
да не осуждайте человека, 
пока не пройдёте долгий 
путь в его ботинках». Если 
вас смущают эти случаи,  
о’кей, помогите другим 
людям — тем, чья жизнен-
ная ситуация вам ближе и 
понятнее. В нашей благо-
творительной рубрике мы 
пишем о разных судьбах. 
А многодетным женщи-
нам наверняка помогут 
те, кто по опыту знает, как 
непросто бывает с малень-
кими детьми.

В 
храме во имя Святых 
благоверных кня-
зя Петра и княгини 
Февронии на улице 
Марьинский Парк ра-

бочие выполнили бетонную под-
готовку под устройство фунда-
ментной плиты. Сейчас начались 
монолитные работы, а в середи-
не сентября строители приступят 
к возведению стен и перекрытия 
цокольного этажа. Об этом стало 
известно в ходе объезда депута-
том Госдумы, советником Патри-
арха по вопросам строительства 
Владимиром Ресиным церквей, 
строящихся в ЮВАО.

Проект кирпичного храма соз-
дан в традициях новгородской и 
псковской архитектуры. По про-
екту храм сможет вместить боль-
ше 500 человек.

Храм строится не без трудно-
стей. Во время совещания было 
принято решение о смене под-
рядной организации, так как ны-
нешний подрядчик сильно затя-
нул со сроками.

А в храме Воскресения Сло-
вущего на Верхних Полях — хо-

рошие новости. Как сообщил 
настоятель протоиерей Сергий 
Волков, у прихода появился бла-
готворитель, который готов по-
жертвовать средства на изготов-
ление куполов.

Проект храма разработал по-

чётный архитектор России Сер-
гей Кузнецов. Архитектура хра-
мового комплекса создана в тра-
дициях церковного зодчества 
древнего Пскова. Церковь рас-
считана на 800 прихожан.

— Работы на строительстве 

этого храма продвигаются. Ко-
нечно, впереди немало рабочих 
моментов, но я думаю, что в 2023 
году мы сдадим храм в эксплу-
атацию, — отметил Владимир 
Ресин.

Оксана МАСТЮГИНА

Храм на Верхних Полях 
достроят в 2023 году

За неделю в округе произошло 12 пожаров, погибших нет, 
пострадал 1 человек.

На Люблинской закоротило розетку

Днём 28 августа небольшой пожар произошёл в 
Текстильщиках, в доме 17, корп. 3, на улице Люблин-
ской. В одной из квартир из-за короткого замыка-
ния загорелась электророзетка. Хозяин успел поту-
шить огонь своими силами.

В районе Люблино пострадала женщина
31 августа поступил сигнал о пожаре в жилом доме 

22 на проспекте 40 лет Октября. Горела одна из квар-
тир. Во время пожара внутри находилась женщина 
— она получила отравление продуктами горения и 
была госпитализирована. С огнём справились при-
бывшие пожарные, причины ЧП устанавливают.

Вера ШАРАПОВА

пожары >>

Ольга 
Минаева

Со 2 сентября российские 
пенсионеры начали получать 
единовременные выплаты в 
размере 10 тыс. рублей по 
решению Президента РФ. 
Об этом сообщили в Главном 
управлении ПФР №3.

— Выплата полагается граж-
данам, постоянно проживаю-
щим на территории Российской 
Федерации и являющимся по 

состоянию на 31 августа 2021 
года получателями страховых 
пенсий или пенсий по государ-
ственному пенсионному обе-
спечению. Например, её также 
могут получить пенсионеры по 
инвалидности или потере кор-
мильца, — рассказали в ПФР.

Чтобы получить деньги, пен-
сионерам ничего делать не 
надо: выплату назначат ав-

томатически. Как пояснили 
в Пенсионном фонде, деньги 
выплатят через банк, почту 
или другую выбранную орга-
низацию. Также средства мож-
но получить по доверенности. 
Если по каким-то причинам 10 
тыс. рублей не придут пенсио-
неру в сентябре, их выплатят 
в следующем месяце. 

Оксана МАСТЮГИНА

В округе продолжается кам-
пания по вакцинации от бешен-
ства домашних животных. В 
сентябре жители смогут вос-
пользоваться услугами мобиль-
ных прививочных пунк тов по 19 
адресам. Пункты будут рабо-
тать в 10 районах округа. Вак-
цинирование проводится оте-
чественным препаратом «Ра-
бикан». При этом прививать 
можно только здоровое живот-
ное. За 10 дней до прививки пи-

томцу рекомендуется дать про-
тивогельминтные препараты.

Бешенство — это опасное 
вирусное заболевание. При 
несоблюдении надлежащих 
мер профилактики оно может 
угрожать здоровью не только 
питомцев, но и их владельцев. 
Жители ЮВАО, желающие 
вакцинировать своих домаш-
них животных, могут обратить-
ся в Калининскую участковую 
ветеринарную лечебницу или 

на станцию по борьбе с бо-
лезнями животных ЮВАО, ко-
торые работают ежедневно. 
Подробности можно уточнить 
по тел. (495) 361-4316.

Мария КАЛУГИНА 

График работы мобильных 
прививочных пунктов 
в сентябре — на сайте 
uv-kurier.ru (по запросу 
«Прививочные пункты 
в ЮВАО в сентябре»).

Столичные пенсионеры начали получать выплату 
10 тысяч рублей

В сентябре в ЮВАО будут работать 19 пунктов 
вакцинации от бешенства

ВСЕ  НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

Архитектура храмового комплекса 
создана в традициях церковного 
зодчества древнего Пскова

Церковь 
рассчитана 
на 800 прихожан
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 Московский НПЗ при-
ступил к строительству 
комплекса глубокой пе-
реработки нефти. На 
стройплощадке уже за-
бита первая свая. Кроме 
того, предприятие начнёт 
выпускать новые вида то-
плива.

Строящийся комплекс 
позволит увеличить глу-
бину переработки нефти 
почти до 100%. Плюсов у 
этого немало. У завода по-
явится возможность от-
казаться от изготовления 
мазута и перейти на без-
отходное производство. 
Кроме того, увеличится 
выпуск бензина и керо-
сина для столичных АЗС 
и Московского авиаузла. 

Также завод будет про-
изводить чистый и эколо-
гичный водород, который 

можно использовать в ка-
честве топлива. Потреб-
ность в этом уже есть. В 
одном из столичных тех-
нопарков разрабатывают 

небольшой беспилотный 
самолёт, который будет 
летать на водороде. Воз-
душное судно предназна-
чается для перевозки пас-

сажиров и грузов в реги-
онах, где авиасообщение 
на малые расстояния раз-
вито слабо. 

В качестве топлива во-

дород можно использо-
вать и в общественном 
транспорте столицы. Раз-
работку двигателей тако-
го типа столичные кон-
структоры уже ведут. 

По словам генераль-
ного директора Москов-
ского НПЗ Виталия Зу-
бера, процессы нового 
комплекса — это лучшие 
технологии и максималь-
ная эффективность, до-
ступные на сегодняшний 
день, которые применя-
ются в модернизации Мо-
сковского НПЗ. Важней-
шим направлением разви-
тия остаётся реализация 
экологических проектов. 
Столичное правительство 
помогает предприятиям, 
которые реконструиру-
ют свои производствен-
ные линии так, чтобы со-

кращалось воздействие на 
окружающую среду. 

Модернизация, позво-
ляющая повысить эколо-
гичность предприятия, 
ведётся и на МНПЗ. Воз-
ведение комплекса глу-
бокой переработки неф-
ти — уже третий этап та-
кого переоснащения. При 
строительстве использу-
ют технологии и обору-
дование, разработанное 
российскими конструк-
торами. Но и передовой 
мировой опыт, который 
позволяет повысить ка-
чество выпускаемой про-
дукции, тоже учли. Стро-
ить комплекс помогают 
компании из Италии, Ис-
пании, Южной Кореи. За-
вершить проект планиру-
ют в 2025 году. 

Роман НЕКРАСОВ

персона

З
а плечами у Ан-
дрея Мерзлики-
на более 100 ро-
лей. А знаме-
нитым на всю 

страну он стал в роли бан-
дита Димона Ошпаренно-
го в культовом фильме «Бу-
мер». И вот сейчас у него 
есть возможность вспом-
нить «криминальное про-
шлое», ведь в сериале «И 
снова здравствуйте!» ком-
пании IVI Originals у него 
опять роль бандита. Но в 
отличие от «Бумера» этот 
фильм по жанру заявлен 
как комедия. И начинает-
ся он с того, что этот са-
мый бандит Борис, кото-
рого играет Мерзликин, 
приходит в себя в… морге 
(ничего себе — весёленькое 
начало!) и хочет выяснить, 
кто его «убил» и за что. На 
съёмочной площадке этого 
проекта нам и удалось по-
общаться с Андреем.

Шутить изволите?

— Андрей, вы сейчас 
снимаетесь в сериале «И 
снова здравствуйте!». Чем 
вас зацепил этот проект?

— Сценарием. Он ин-
тересен и с точки зрения 
драматургических пово-
ротов — там постоянно 
всё меняется, нет рутин-
ности. И всё это насы-
щено точными диалога-
ми — такими, в которых 
невозможно не улыбнуть-
ся. И написано это всё ещё 
очень хорошим языком. 
Сразу скажу: для меня 
сложность в том, что мне 
не так просто чётко со-
блюдать букву написан-
ного сценария. Есть такая 
тенденция: немного «под-
минать» под себя текст и 
говорить, как удобнее. Но 
тут такой вариант не про-
ходит... Только так можно 
сохранить юмор. 

— У вас есть любимые 
актёры, которые играют 
или играли комические 
роли? 

— Если брать советских 
артистов — Юрий Нику-
лин. А из зарубежных мне 
нравится Билл Мюррей. 
Потому что он умеет со-
четать глубину драма-
тизма и найти в этом и 
иронию, и юмор и быть 
смешным. И смех всегда 

— сквозь переживания и 
боль. Вроде они ничего 
такого не играют, но при 
этом мы с ними вот тут 
плачем, вот тут грустим, 
а тут смеёмся…

Зритель требует 
качества

— Сейчас сериалы вы-
ходят на новый качествен-
ный уровень — уже нельзя 
сказать, что кто-то там в 
«мыле» снимается. Вы со-
гласны?

— Да это уже, как мне 
кажется, давно произо-
шло. Зритель требует это-
го качества. Я слежу за 
работами коллег, режис-
сёрскими победами, за 
всем тем, что происхо-
дит на онлайн-платфор-
мах, на фестивалях. Это 
большая радость. В этом 
году на кинофестивалях 
в Венеции, в Локарно, в 
Каннах, по-моему, пред-
ставлено огромное коли-
чество российских кар-
тин, и все они находятся 
просто в топе. И уже мы 
вроде даже и привыкли 
к этому… А мне кажется, 

это достойно вос-
хищения! Напри-
мер, актёр Юра 
Борисов и в Кан-
нах фильм пред-
ставлял, и в Ве-
неции. Это уро-
вень! Он достой-
ный, серьёзный 
артист, который 
восхищает меня 
как коллегу, — я 
радуюсь, что у него та-
кие успехи.

Дело для души
— У вас остаётся время 

на отдых? Как отдыхаете?
— Я бы хотел сейчас 

ответить что-то ориги-
нальное: что вот в каран-
тинный год я имел много 
личного времени и про-
странства и освоил и то, и 
то... Конечно, время было 
— и оно было практичес-
ки полностью потраче-
но на то, чтобы я подтя-
нулся по пропущенной 
литературе. Очень мно-

гое не успевал читать, и 
я просто записывал себе 
то, что кто-то советовал, 
говорил. Так что я сна-
чала купил себе все эти 
книги из своего списка 
и потом много прочитал 
ценного, и для себя по-
ставил много галочек. Но 
основное хобби: я люблю 
растения. Но не огород-
ные, а деревья, кусты. Я 
люблю их выращивать: 
поса дить, например, 
клён, дать жизнь буду-

щему дереву. Клён, бе-
рёзка у меня растут, куст 
спиреи, сосна… Они, как 
домашние питомцы, тоже 
иногда болеют, им также 
нужна помощь. А ино-
гда с ними можно поси-
деть, поговорить. Если у 
меня за городом на участ-
ке всё цветет и плодоно-
сит — это поднимает мне 
настроение. Особенно, 
когда осень подходит и 
ты воочию видишь пло-
ды своего труда…

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова 
и из архивов пресс-служб

(ИА «Столица»)

Андрей Мерзликин:  
Люблю выращивать 
клёны и берёзки
Популярный актёр рассказал о своём новом фильме 
и о том, что его радует в жизни

В карантинный год я читал 
книги из своего списка

На МНПЗ начали строить производственный комплекс нового поколения

П
АО

 «
Га
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ро
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ть

»
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Н
аш округ дав-
н о  п р и в л е -
кает внима-
ние кинема-

тографистов. Так, толь-
ко в прошлом номере мы 
рассказывали о съёмках 
короткометражки «Голо-
вокружение» в музее-за-
поведнике «Кузьминки-
Люблино». О том, какие 
известные фильмы сни-
мали в ЮВАО и где нахо-
дятся места бывших кино-
площадок, «ЮВК» выяс-
нил у историка и краеведа 
из Марьина Константина 
Кузнецова. 

В Выхине — 
комедия,  драма 
и детектив

Станцию метро «Жда-
новская», сейчас «Вы-
хино», начали снимать в 
кино ещё в 1970-х. Пер-
вой была комедия «Бала-
мут» режиссёра Владими-
ра Рогового. Главному ге-
рою фильма выпускнику 
сельской школы Пете Го-
рохову, поступившему в 

столице в экономический 
вуз, не даётся английский 
язык. На «Ждановской» 
он встречается со своей 
учительницей и жалует-
ся ей на это. 

— Интересно, что за-
ходят они на ту платфор-
му станции, с которой 
уехать невозможно: тог-
да она была конечной, — 
рассказывает Констан-
тин Кузнецов. — Кстати, 
основные сцены этого 
фильма снимали в МИУ 
— Московском институ-
те управления, который 
тоже находится поблизо-
сти. Сейчас это Государ-

ственный университет 
управления.

В 1986 году свет увидела 
кинолента Петра Тодоров-
ского «По главной улице 
с оркестром». 

— Её герой Василий 
Муравин — его играл 
Олег Борисов — препода-
ёт в МИУ сопромат. А на 
работу ездит на электрич-
ке, с которой в Выхине пе-
ресаживается на метро. 
Кстати, это одни из не-
многих эпизодов фильма, 
снятых в Москве, осталь-
ное в основном снимали 
в Одессе, — рассказывает 
Кузнецов.

Третий фильм — поли-
тический детектив «Убий-
ство на «Ждановской» 
(1992) режиссёра Сулам-
бека Мамилова. В нём 
рассказывается о реаль-
ных событиях, которые 
произошли здесь в 1980 

году. Расследуя убийство 
майора КГБ, следователь 
Глеб Ярин наведывает-
ся на «Ждановскую» не-
сколько раз. 

В Люблине — 
кассовый 
телесериал

Популярный телесери-
ал «Кремлёвские курсан-
ты» (2009-2010) рассказы-
вает о жизни курсантов 
МВОКУ — Московского 
высшего общевойсково-
го командного училища. 
Именно в него поступа-
ют главные герои — вы-

пускники Суворовского 
училища, известные зри-
телям по сериалу «Кадет-
ство», Иван Сухомлин, 
Степан Перепечко и Алек-
сей Сырников.

— Съёмки проходили 
на территории МВОКУ на 
улице Головачёва, 2, в рай-
оне Люблино, — расска-
зывает Константин Куз-
нецов. — Кадры, сделан-
ные в училище, встреча-
ются буквально в каждой 
серии фильма.

В Курьянове — 
известный боевик

Микрорайон Курьяно-
во в Печатниках стал од-
ной из локаций фильма 

«Бумер» (2003) режиссё-
ра Петра Буслова. 

— В основном съёмки 
проходили в Коломне, 
— рассказывает краевед. 
— Но, к примеру, ком-
пьютерный магазин ге-
рои грабят на 1-м Курья-
новском проезде. Со 2-й 
Курь яновской улицы вы-
езжает милицейский «уа-
зик» и натыкается на них. 
Здесь же происходит тра-
гический бой. А в конце 
Димон Ошпаренный в ис-
полнении Андрея Мерз-
ликина уезжает опять же 
по 2-й Курьяновской.

Наталья АНОХИНА

Силовая зарядка 
от Центра 
физкультуры

Специаль-
ный 20-минут-
ный комплекс 
упражнений 
для укрепления 
мышц спины и 
пресса, а так-
же рук подготовил окружной 
Центр физкультуры и спорта 
(ЦФКиС). Его продемонстри-
рует инструктор ЦФКиС Нико-
лай Шмиц. Видеоурок досту-
пен на стене ЦФКиС «ВКон-
такте» vk.com/uvaosport.

Кулинарный мастер-
класс в Печатниках

Тосты с не-
обычными ин-
гредиентами 
научат гото-
вить в культур-
но-спортивном 
центре (КСЦ) 
«Печатники». Вы узнаете, как 
за 10 минут сделать сытный и 
вкусный  завтрак. Видеоурок и 
подробное описание процес-
са на стене КСЦ «ВКонтак-
те» vk.com/gbukscpechatniki.

Рассказы 
о насекомых 
от Мосприроды

Для люби-
телей пона-
блюдать за 
жизнью насе-
комых в при-
родном парке 
«Кузьминки-
Люблино» ГПБУ «Мосприро-
да» подготовило два видео-
подкаста. Один посвящён на-
секомым, обитающим в зелё-
ных зонах, другой — шмелям. 
После просмотра можно от-
правиться в парк, сфотогра-
фировать насекомых, а потом 
выложить фото в специальном 
приложении. Самые актив-
ные участники получат при-
зы от Мос природы. Подроб-
ности на стене «ВКонтакте» 
vk.com/mospriroda.

Алексей ТУМАНОВ

афиша   >> «Бумер» из Печатников

Станцию метро 
«Ждановская» 
начали снимать в кино 
ещё в 1970-х

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Смотреть 
здесь

Где в округе снимали известные фильмы 
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Не принесли 
очередной 
номер 
газеты? 
Звоните! 
Телефон 
отдела 
доставки

(499) 647-6828

Кадр из фильма «Баламут»

Кадр из фильма «Бумер»
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У «Окской» голая девушка 
призывала следовать 
своим мечтам

В соцсетях появились кадры, на ко-
торых голая девушка стоит на коленях 
на Рязанке, недалеко от станции метро 
«Окская». В руках героиня ролика дер-
жит чёрно-белый плакат с мотивирующей 
надписью: «Сделай всё для своей мечты, 
не сдавайся!» Как сообщает сетевое издание «Эхо района», 
пользователи Интернета по-разному оценили такое поведе-
ние: одни списали его на осеннее обострение, другие увиде-
ли в поступке проплаченный «перформанс». Но всем одина-
ково было интересно — а сбылась ли всё же девичья мечта?

Берёза из Выхина-Жулебина 
«завела» себе «Инстаграм»

В паблике «Выхино FM» в соцсети «ВКон-
такте» поделились забавной новостью: у 
растущей в Выхине-Жулебине берёзы те-
перь есть свой собственный «Инстаграм» 
birch_tree_vykhin. Подробности приво-
дит интернет-газета «Районные будни». 
Под первой фотографией берёзка пишет: 
«Всем привет, я берёзка. Мне 52 годика, 
а мой рост 27 метров. Никогда не поздно 

завести «Инстаграм», а я устала молчать, поэтому буду 
хоть писать». Теперь местные жители ждут, что же им рас-
скажет дерево.

Богомолы расползлись 
по полям в окрестностях 
Капотни

Житель Капотни на днях заметил на 
территории агрофирмы «Нива» в окрест-
ностях Капотни множество богомолов: 
фото он опубликовал в группе «Подслу-
шано в Капотне» «ВКонтакте». В коммен-
тариях соседи подтвердили, что неодно-
кратно видели богомолов этим летом, к 
некоторым они даже забирались в квар-
тиры через окно. Газета «Капотнинский меридиан» пишет, 
что экологи связывают появление в нашем регионе богомо-
лов с аномально жаркой погодой, этим летом их нашествие 
повсеместно наблюдалось в Москве.

в районных онлайн-газетах  

Все новости 
района: 
«Капотнинский 
меридиан»

Н
асекомое, занесённое в Красную 
книгу Москвы, — мохноногую 
пчелу — заметили и сфотогра-
фировали в природно-историче-
ском парке «Кузьминки-Любли-

но» специалисты Мосприроды.
— В отличие от медоносных пчёл, живу-

щих большими семьями, мохноногая пчела 
— одиночка. Пчёлы эти рождаются летом в 
засыпанной норке, затем выкапываются из 
земли, оставляя после себя горку вроде кро-
товой, только маленькую, до 4 сантиметров, 
— рассказали в пресс-службе Мосприроды. 

Выбравшись из норки, мохноногая пчела 
сразу приступает к сбору нектара и пыльцы с 
цветущих летних трав. Поэтому польза этих 
пчёл для природы огромна. Яйца она откла-
дывает также в норку.

Строить норки насекомые могут только на 
сухих лугах со сравнительно бедной травя-
нистой растительностью. Мосприрода про-
сит посетителей природных парков быть ак-
куратными и не разорять домики этих полез-
ных насекомых. 

Алексей ТУМАНОВ

Все новости 
района: 
«Районные 
будни»

опрос «ЮВК»
На сайте газеты «Юго-Восточный курьер» 

uv-kurier.ru стартовал новый опрос 

Принимайте участие в голосовании!

 До 1 тыс. рублей.
 До 5 тыс. рублей.
 Более 5 тыс. рублей.
 Никакую.

итоги опроса

В прошлый раз «ЮВК» спросил читателей: «Какие 
вам нравятся городские фестивали?» Участники опроса 
оказались в основном эстетами. Большинство из них — 
36% — сообщили, что предпочитают фестивали цветов 
и ландшафтного дизайна. Второе место поделили меж-
ду собой исторические фестивали (29%) и культурные 
(29%). А за гастрономические, как ни странно, прого-
лосовали только 6% опрошенных. Видимо, современ-
ному жителю мегаполиса больше не хватает зрелищ, 
а «хлебом» уже мало кого удивишь.

36% больше всего любят 
смотреть на цветы

Какую сумму в год вы считаете приемлемой?

Начался учебный год, а в школах родительские собрания. 
Инициативные родители уже собирают деньги на общие нужды класса. 

Все новости 
района: 
«Эхо района»

В Кузьминках обнаружили 
редкую мохноногую пчелу
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ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

В отличие от медоносных пчёл 
мохноногие рождаются в норках
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ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ 
ДЛЯ  ПУБЛИКАЦИЙ

ПИШИТЕ НАМ: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru

ЗВОНИТЕ: 
(499) 647-6831
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СЕНТЯБРЬ 2021 год

сканворд  >>

По горизонтали: Синоптик. 
Мат. Валежник. Сократ. Кри-
тик. Академик. Лепет. Лещи-
на. Рожок. Лаз. Пиджак. Инка. 
Сочи. Спас. Семга. Стрелок.

По вертикали: Апокалип-
сис. Ипподром. Трасса. По-
вязка. Окоп. Час. Слаломист. 
Кредо. Дек. Клещ. Минор. 
Милн. Акинак. Текст. Казачок. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ

(499) 647-6828

«Хотел бы предложить на конкурс фото моего 
отца, полковника запаса, кандидата физико-мате-
матических наук Станислава Брониславовича Кар-
бовского, на фоне скульптурной группы «Дозорные» 
(часть ансамбля памятника М.Шолохову на Волжском 
бульваре), — написал в редакцию Андрей Карбов-
ский. — Станислав Брониславович на днях отметил 
85-летие. Его детство, выпавшее на годы Великой 
Отечественной, прошло в казачьих краях Терека. 
Отец Станислава Брониславовича, курсант Ново-
черкасского кавалерийского училища, в 1942-м за-
щищал от наступавших немецких танков Ставропо-
лье и Приэльбрусье. А войну он завершил под Ве-
ной, младшим лейтенантом 5-го гвардейского Дон-
ского кавалерийского казачьего корпуса.

Станислав Карбовский любит окрестности стан-
ции метро «Волжская» — зелёные парки и улицы, 
названия которых связаны с ратным подвигом ка-
зачьих частей».

Дорогие читатели «ЮВК»! 
Продолжается фотоконкурс, посвящён-
ный всевозможным памятникам и скульп-

турам. Присылайте ваши фото из разных мест 
России и мира, где вы запечатлели себя на фоне 
скульп туры или монумента. Напишите: где и ког-
да был сделан снимок, кто на нём изображён, 
кому или чему посвящён памятник. Обязательно 
укажите район округа, где вы живёте, и немного 
расска жите о себе — например, кем работаете.

Технические требования к фотографии: цифро-
вой формат JPEG, размер файла не менее 500 Кб.

Письма отправляйте на эл. почту uvkurier@
mail.ru. В теме письма укажите: «Фотоконкурс». 
Победителей ждут призы.

— Вань, я вижу, ты меня не 
любишь. Ты вон даже свою со-
баку любишь больше, чем меня!

— Мань, успокойся, я оди-
наково люблю вас обеих.

«Утеряны водительские 
права Натальи Ивановой. К 
нашедшему просьба: сожги-
те их от греха подальше».

Знаете ли вы, что человек 
проводит во сне 30% жизни?

Остальные 70% мечтает 
выспаться…

Чем старше ребёнок, тем 
проще собрать его в школу. 
Сын-девятиклассник зая-
вил, что ему не надо ниче-
го покупать, у него к шко-
ле всё есть: полкарандаша 
с того года и пара тетрадок, 
а ручку, говорит, он на полу 
в классе найдёт.

анекдоты >>

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 
чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 
3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречает-
ся только один раз). Следует проверить строки, столбцы и ма-
лые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случа-
ях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 15

судоку  >>фотоконкурс «он же памятник!»  >>

Станислав Карбовский 
присоединился к дозорным

В этом году в Под-
московье хороший 
урожай яблок. Если 

вы не знаете, что с таким ко-
личеством плодов делать, по-
пробуйте приготовить пасти-
лу. На 3 кг яблок понадобит-
ся примерно 2/3 стакана са-
харного песка и немного 
корицы. Яблоки вымыть, очи-
стить от кожицы и серд цевины 
и порезать произвольными 
кусочками в кастрюлю. Доба-
вить сахар и томить на огне 
до тех пор, пока не образует-
ся кашица. В самом конце по-
ложить корицу. Получившую-

ся массу измельчаем бленде-
ром до образования пюре, 
равномерно раскладываем 
его на противень, покрытый 
пергаментом, и отправляем в 
разогретую до 100 градусов 
духовку. Подсушиваем массу 
в духовке часов семь с при-
открытой дверцей. Получив-

шуюся пастилу аккуратно 
отделяем от пергамента 

и режем на равные ча-
сти. Кусочки можно 
наложить друг на 
друга или скрутить 
рулетиками. При 
желании пастилу 

можно посыпать са-
харной пудрой.

Ирина 
МИХАЙЛОВА

от актрисы 
Виолетты 
Давыдовской

звёздный рецепт  >>
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Яблочная пастила
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